
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ

DEL VIERNES 26 DE AGOSTO DE 1808

SAN CEFERINO PAPA Y MARTIR.

El Jubileo de las XL horas está en la Iglesia de S. Juan de Dios. Se manifiesta à las 3 de la mañana y se oculta à las 6 de la tarde.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el sol à las 5 h. 28' 23" y se pone à las 6 h. 32' 37". Debe señalar el Relox al punto del medio dia las 12 h. 2' 50" 6". Disminuye la Equacion 16" 3". Lugar del Sol en la Ecliptica 5° S 2' 3" 3". Idem en la Equinocial en tiempo 10 h. 16' 11" 4".

Es el 6 de la Luna. Sale à las 10 h. 24' mañana Se pone à las 9 h. 26' noche.

Mareas en el centro del canal entre Puntas y el caño del trocadero.

Prim. alta à las 4 h. 46' madrugada. Seg. alta à las 5 h. 23' tarde.
Prim. baxa à las 11 h. 6' mañana. Seg. baxa à las 11. h. 35' noche.

Valencia 12 de Agosto.

No tenemos duda alguna de que la salida del Ejército frances de Madrid ha tenido por objeto el mejorar su posición militar. Despues de la batalla de Baylen, debia presumirse la combinación de las fuerzas de los Ejércitos de Andalucía, de lzs de Valencia, de Asturias y de Galicia. La interceptacion de la comunicación hubiera sido una hostilidad muy sensible, y el fixar

el grueso de sus ejércitos en un pueblo como Madrid, sin fuertes, sin murallas, y sin obras de fortificación, hubiera sido muy antimilitar, y nos hubiera ofrecido un triunfo cierto. La importancia de esta victoria, que hubiera decidido la gran cuestión, la prision del advenedizo Monarca, y la ruina de sus ejércitos, que les privaba hasta de tener existencia política ni militar baxo las águilas de los Napoleones, exigia remedios eficaces y arriesgados. Era preciso buscar un punto muy seguro y un pais donde pudieran proseguirse la real farsa de la corte, de la Soberania y de los Ministerios. Pamplona ofrecia un asilo al fugitivo Príncipe.

El héroe de Bayona habia presentado el resentimiento de la vieja Nacion, que iba á dexar como una jóven de quince años; porque como el arte de rejuvenecer á los viejos es absolutamente nuevo, y reservado solamente á un Isleño de Córcega, conoció que la operacion habia de tener contradicciones, y ser reputada por patraña de polacos y embusteros; y que no todos se dexan arrancar las barbas con felicidad y paciencia. Esto le inspiró la modesta mira de ocupar á Pamplona y á Barcelona, baxo los principios de aquella *amistad y alianza íntima*, que si no la tuvo con la Nacion, la tuvo á lo menos con su Xefe el traidor Godoy. Ahora empieza á recoger el fruto de su prevision.

El Rey que fue de Madrid, empieza á serlo de Pamplona, extendiendo sus miras á la Navarra, Vizcaya, y á una parte de la corriente del Ebro. El rancho y la tribu errante, se ha establecido temporalmente: los Calmucos saldrán á hacer sus correrías, y verán si puede adelantar terreno; pero presumimos que los verdaderos dueños del pais, reunidos á los valerosos Ejércitos, los pondrán en la precision de salvarse tras de los montes.

La situacion de la Francia es tan critica ó mas que la nuestra. Al paso que la Nacion Española adquiere el antiguo patrimonio de su gloria, Francia descende á la ignominia, de que no le será fácil levantarse en las cinco generaciones primeras. España restablece su comercio, y Francia almazena sus efectos, despacha los oficiales, aumenta contribuciones, y á pesar de eso no hay Erario ni Marina: España fixa sus miradas sobre un Gobierno que vá á unir la representacion nacional que concentre la voluntad pública, y que de sus deliberaciones

tengan el sello de la opinion de todos los ciudadanos : y Francia tiranizada por un aventurero , sufre la calamidad de las guerras de capricho , derrama su sangre por alzar Principes desde el cieno del mas infimo populacho , sin mas virtudes que haber nacido con disposicion de Salteadores y Xefes de qu drilla , redoblando cada dia sus cadenas , y haciendo sacrificios por morir agoviada baxo de su peso , escarnecida , exècrada y vilipendiada por las Naciones del viejo y nuevo mundo. La Austria y la Rusia conocian antes y despues de las guerras la insubsistencia de un poder que tenia mucho ripio , que estaba establecido sobre las bases de crímenes poco estudiados , y que pendia de la imaginacion de los esclavos , mas que del juicio y del sosiego que establece el verdadero dominio. Las ilusiones empiezan à huir , el velo descórrese , la farsa se concluye , las querellas empiezan à la vista de un delito que los reune todos y las bayonetas se desembaynan desde el Neva hasta el Tajo. Los esclavos franceses , que fueron en otro tiempo los atolondrados apóstoles de una libertad tan quimerica como lo es en dia la gloria de su imperio y de sus àguilas empiezan à esperezarse y limpiarle los ojos para sacudir el sueño. Quizà se instruiràn , quizà la presencia del peligro avivarà las últimas centellas del honor nacional , y se proclamariàn las virtudes publicas : todo debemos esperarle de los exemplos que damos à la Europa , y de las lecciones que autorizamos con nuestra sangre.

Manresa: 10 de Agosto.

El Comandante de la segunda division de Vanguardia dá parte desde S. Boy (distante dos horas de Barcelona) en 30 de Julio , al Excmo. Señor Capitan General de este Exército y Principado Marques de Palacio , de que en la mañana de aquel se presentò delante de sus puestos y atravesó el rio Llobregat un grueso destacamento de tropa enemiga de Infantería y Caballería. Tomó inmediatamente las armas la Division , sin embargo de lo fatigada que se hallaba por la penosa marcha de dos dias , de la que se hallaba recién llegada. La tropa del Regimiento de Granada en un bosque inmediato atacó con tal ardor y bizaria al enemigo que antes de media hora le hizo retroceder en precipitada fuga. La tropa de Suizos y la de Miqueletes guarnecieron con la mayor prontitud y buen orden los

puntos que el Comandante señaló á cada una. El resultado de esta accion ha sido diez y siete Soldados Franceses y tres Caballos muertos, y tres carros de heridos, quatro fusiles, dos bayonetas, seis sables, seis pistolas, tres carabinas, seis cartucheras, dos cinturones, siete morriones, dos gorras, una Coraza, una caja de guerra, tres bridas y un estribo.

Hace el referido Comandante digno elogio de las tropas que han entrado en accion señaladamente de las del Regimiento de Granada, que la sostuvieron, nombra á los Capitanes Don Antonio Matin y Don Juan Casanova, al Teniente Don Francisco Cito y al Subteniente Don Juan de Ariza, que rodeados por una Partida de enemigos se defendieron con solos siete hombres de ellos, dejando dos muertos en el campo.

Los que pudieron escapar de esta pequeña escaramuza, habrán sin duda informado á los enemigos, de lo que sabe hacer la tropa Española, fatigada y recién llegada de una penosa marcha, sin tiempo para haberse procurado auxilios en su situacion; y tambien de que la Infantería Española en corto número sabe batir á su decantada Caballería atacandola en terreno llano á la bayoneta, cosa nueva en esta arma.

NOTICIAS PARTICULARES DE CADIZ.

X El Gobierno de esta Ciudad ha prohibido justamente el papel publicado en ella, cuyo titulo es: *Manifiesto imparcial y exácto de lo mas importante ocurrido en Aranjuez, Madrid y Bayona desde 17 de Marzo hasta 15 de Mayo del corriente año, sobre la caída del Principe de la Paz, y sobre el fin de la amistad y alianza de los Franceses con los Españoles*, por contener proposiciones injustas é indecorosas al mérito y honor de los Excmos. Sres. Duques de San Carlos, del Infantado, y del Sr. D. Juan Escoiquiz, Maestro de nuestro augusto Monarca FERNANDO VII.

Cádiz 23 de Agosto.

Vs. Rs Mayo 60. Enero 61. Sept. 62½ sin operaciones como cidas

CON REAL PERMISO.

Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno, plazuela de las Tablas.